
  

 

第１５０２回 例会 ２０２３年 (令和５年) ７月１０日 

（母子の健康月間）  

 

前回（７月３日）例会記録  

 

◇プログレス 清水 清一 ＳＡＡ 

 

1．７月お誕生月会員お祝い 

 

 塩尻 明夫 会員 （７月 ４日） 

 中村  一  会員 （７月２５日） 

  

２．会長の時間  林   拓 会長 

今年度は「融和」テーマとし、会員同士が思いやりを持ってクラブ運営に会員相互が楽しいクラブライフを過ごせるように、 

あらゆる工夫をしたいと思います。楽しいことは継続が可能です。継続するとあらゆる分野で結果が生まれてきます。 

また楽しいことは退会防止にもつながります。 

当クラブはチャーターメンバーが１８％、登録 5年未満の若手会員が３３％、女性会員が約１５％と、多様性の高いクラブで 

あります。改めて当クラブメンバーを数字で横串にしてみるといろんな方が多く属したクラブであることが再認識できあました。 

さてこの多様性に富んだメンバーが一同に楽しめる親睦と奉仕。 

まずは 8月末に家族懇親会としてホテルロッジ舞洲にて B B Q大会を開催します。牛肉のヘレやタンを一本買し、シーフー

ドもありの豪華なBBQで親睦を深めます。親睦は会員相互の距離を縮める最大のイベントであります。 

クリスマスにもひと工夫したいと考えています。皆様からも楽しいクリスマス企画がありましたら、ご提案宜しくお願い致します。 

本日のプログラム                         （本日のプログレス 清水 清一 ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「四つのテスト」 

○ 会長の時間  〇 幹事報告  〇 委員会報告  〇 ニコニコ箱報告  〇 出席報告 

○ 委員会卓話  「職業奉仕」 「社会奉仕」 「青少年奉仕」 

○ 第１回ＳＡＡ委員会 ７階「フォンタナ」 １１：３０～ 

・イエスタディ 

・レットイットビー 

・ヘイジュード 



 

また奉仕活動におきまして、昨年度はG Gにも取り組みましたが、なかなか現地へ赴き感動を共有することが、コロナ禍に 

おいて困難であったため、今年度においては以前から交流のあるバリタマン R Cと協力し会員の皆さんが気軽に奉仕に 

参加できる。「まずはとりあえず奉仕で海外に行こう！」を実現したいと思います。 

また新しい取り組みとしましては、以前行っていた小グループ活動を改め同好会の設立を行います。アンケート調査を 

行い参加者を募った結果、７つの同好会を設立することとなりました。今年の F Rにて四宮パーストガバナーも同好会の重要

性をお話しされておられたので、当クラブでも設立を試みました。ちなみに設立予定の同好会はゴルフ同好会、旅行スキー

遠足同好会、グルメ同好会、ウクレレ同好会、音楽芸能鑑賞同好会、囲碁・将棋同好会、書道・茶道同好会で、あくまで同好

会でありクラブとしての正式行事ではないことからロータリアン以外の知人友人も参加可能とし、一緒に楽しんで頂きその 

結果、会員増強につなげて頂きたいと思います。。 

さて、そんなこんなで色々な挑戦や新しい工夫を行い、今までも実出席率９０％台と非常に仲の良い船場 R C でしたが、

今年度は例会の修正実出席率１００％を何回達成できるかにも挑戦したいと思います。 

 

３．2022-23年度奉仕部門功労者賞授与 

 
 

林会長より、2022-23年度奉仕部門功労者賞の賞状を天野大樹会員に 

授与されました。 

 

 

 

 

４．ニコニコ報告  藤井 宏明 親睦委員長 

林  会員・・・・本日より会長を務めさせて頂きます。皆様一年間どうぞ宜しくお願い致します。 

山川 会員・・・・今年度宜しくお願いします。 

澤田 会員・・・・林新会長の元、皆様仲良く楽しいクラブライフを行っていきましょう‼ 

伊藤 会員・・・・今年度国際奉仕委員長を仰せつかっております。一年間よろしくお願いいたします。 

岡本（真） 会員・・・・みんなで力を合わせて、林会長年度盛り上げて行きましょう！ 

松村、大島、藤井、中村、坂本、原山、大久保、俣野、宮原、岡野、新川、小島、小山、甚田、中井、清水、中嶋、 

平山、北野、片岡、吉本、岩崎、篠藤、天野、竹内、洪、 

各会員・・・・林会長年度、本日からスタート！皆さんで盛り上げていきましょう！ 

塩尻、中村、両会員・・・・7月お誕生月 伊藤、竹内、両会員・・・・7月創立記念日 岡本（真） 会員・・・・7月結婚記念日 

 

５．出席報告  清水 清一 ＳＡＡ 
会員総数 ３９名 出席率計算会員数 ３８名 出席会員数 ３４名（オンラインなし） 出席率 ９２％ 

第１４９８回（６月５日） 修正出席率 ９７％ 

 

６．卓 話  ◎ 会長  林   拓 

クラブ会長に求められる資質と器量 

① 信任力 

リーダーは基本計画を示した後は部所をその責任者に任せて、自信は精神的な象徴性を保つだけ

に終始する。 

➁  余裕力 

日本人は公の意識を背負い、常時自分と他人を比較して競争的、戦闘的な緊張を強いられている。

「食を以て天となす」中国人の「食えればいいじゃないか」という感覚。アメリカ、ヒッチコック監督映画

「知りすぎていた男」の主題歌、「ケセラセラ」スペイン語ではなるようにしかならないさ、という意味。真

面目な日本人にはこの思考が無責任と同質に理解され、受け入れ難いことかもしれない。余裕を感じさせながらことに



 

あたるという器量はリーダーにとって不可欠なのかもしれません。私もなるようにしかならんわ、という言葉は時々社内で

言ってしまうタイプですので、皆さんが無責任と感じた時は遠慮なくお伝え下さい。 

③ 柔軟力 

倜儻不羈（てきとうふき）とは才気にすぐれ、独立心が旺盛で常軌では律し難いことを意味します。かの大隈重信が自身

の出身である旧肥前佐賀藩の政策批判に用いた言葉で、またこれが自由と多様性を標榜した早稲田大学を創設した

動機になったとも伝えられています。自分の小窓から覗くことをせずに、自分の思想に合わない人間も、そこに魅力を

感じれば登用していくという自由で柔軟な思考こそが大切である。 

④ 知名度 

ロータリーが苦手とする行動の中に「広報」がある。広報とは組織の内側から外側に対して有益な情報を提供することで

あり、組織の外側の人々がその組織体をどのような存在として見ているか、これが公共イメージである。そのイメージア

ップを図る１つが新しいクラブ会長の誕生というニュースだ。クラブの外部に圧倒的に良好で豊な知名度のある人物が

会長になることがクラブのイメージアップに不可欠である。 

⑤ 健康と」性格明朗 

その人物は心身ともに頑健でパワフルであること。 

⑥ 清廉性 

その人物は私利私欲に無縁であることだ。 

クラブの現況を理解し、かつ会員の多様性を認め、クラブ全体を纏めていく力量を発揮するには私心があってはならな

い。一部の少数グループとのみ連みそれと癒着し、その言いなりになることで、クラブ運営をする人物は避けなければ

ならない。常に全体の利益を考えられる清廉な資質が必要であると思われる。 

⑦ 高潔性 

その人物には品位があるかどうかということだ。高潔性は「それがなければ何もないのと同じ」と言えるほど重要な要件

だ。ロータリーも、その中核的価値の５本柱の１つに高潔性を置いている。真面目な新会員が憧れと共に入会し、その

人物の成長を促していくのがロータリーであり、その組織の長である人物が高潔でなければ始まらない。ピュアな気持

ち、態度でクラブ運営にあたることが肝心なことだと思う。 

⑧ 自主性、自立性、自律性 

せっかく新しい人物を会長に担ぐのだから、従前からのしがらみのない、ご意見番からのリモコン操作の及ばない新進

の人物を選ぶべきだ。そしてその後、新会長は新しい時代を築いてくれる期待感を持った人物をクラブ運営委員、奉仕

委員長に選んでほしい。人物の信頼度と能力本意で人事を行うべきだ。 

⑨ 包容力 

ロータリーではしばしば conclusionという単語を用いますが、日本語では包摂とも訳されています。 

⑩ 先進性 

奉仕事業やクラブ運営において漫然とこれまでの習慣に乗っかっているだけではなく、自分たちで新しく考えたことを

実行する先進性が大切である。 

皆様へ改めて会長の資質と器量という内容をご紹介することで、自分自身会長としての戒めとしたいと思います。私が会長と

して上記に相応しくない行動をとった際は是非ご意見賜りますと幸いです。１年間、どうぞ宜しくお願い致します。 

 

◎ 幹事 山川 良知 

 

今年度、幹事を務めさせて頂きます。1年間よろしくお願いいたします。 

私は、ロータリークラブに入会して早いもので６年目となります。振り返りますと、２年目には 

当時の会長の塩尻会員から親睦委員長に抜擢いただき、年度開始早々に夏の家族懇親会が 

ありまして大変焦りましたが、前年度委員長の小島会員から神戸港ディナークルーズの資料を 

頂き無事に終えることが出来ましたし、１２月の家族クリスマス懇親会ではアトラクションの紹介等、

塩尻会員に随分助けて貰いました。 

３年目には青少年奉仕委員長を務めさせて頂きましたが、開平小学校の職場体験学習では当時の幹事の藤井会員から

資料や様々なアドバイスを頂き、ＹＭＣＡ国際専門学校との交流会では前委員長の片岡会員から学校との打ち合わせに



 

同行して頂いたり、企画内容についてアドバイスを頂いたりして無事に終えることが出来ました。 

４年目には職業奉仕委員長を務めさせて頂きましたが、前年度委員長の岡本（真）会員がコロナ禍の影響で 

職場見学を実施できなかったのですが、企画として温めておられた大嶋会員のアド・ダイセン関西第１メールセンターの 

見学を、そのまま引き継がせて頂きました。そして昨年は、ガバナー補佐サポートチームの委員長をさせて頂きましたが、 

私の中では大変貴重な経験になりました。ＩＭ５組の会長・幹事会やフレッシュロータリアンの準備のためのチーム会議では

ガバナー補佐の小山会員や前会長の中村会員から実に様々なご意見やご示唆を頂き大変勉強になりましたし、これらの 

企画、運営を担当させて頂くことによって、地区の活動やクラブとの関係等を学ぶことができました。 

このように、私は、今までずっと先輩会員の皆さまに支えられ、助けられながら、様々な経験をさせて頂きました。 

この経験を活かしてしっかりと幹事を務め、クラブの役に立ちたいと思います。 

幹事の一番の任務は会長を補佐することです。年度前からの準備を通じて林会長はあまり無茶なことは言われない方だと

感じていますが、それでも会長の思いや考えを実現するために、会長の考えをしっかり把握しながら補佐していきたいと 

考えています。 

次に、幹事の重要な役割は、会員の皆さんと会長、理事会等とのパイプ役になることだと理解しています。クラブは会員 

全員のものですので、理事の方はもちろんですが、理事ではない会員の方も、ご意見があれば遠慮なく私まで伝えて頂き 

たいです。ご意見をそのまま実現できるかどうかは別ですが、しっかりと受け止めて対応させて頂きたいと思います。 

ただ、あまり叩かれると、こう見えても凹むこともありますので、お手柔らかにお願いできればと思います。 

次に、私より入会歴が浅い入会５年目までの会員が全会員の３分の１を占めますが、これら若手会員に対し、私が先輩の

皆さまからして頂いたように、色々アドバイスをしたり、相談事があれば相談に乗ったりし、ロータリーやクラブに対する理解

や愛着を深めてもらい、やがては幹事になってもらえるよう少しでも手助けできたらと思っています。最後に、幹事はいろい

ろ大変であることは承知しておりますが、次の世代の人のことを考えると、幹事の仕事も合理化できる点はなるべく合理化し

たいと思っています。まだ始まったばかりですので、何がというのは思いつきませんが、意識しながら幹事を務めたいと思い

ます。なお、余談となりますが、現在、憂鬱なことが１点だけあります。先月の最終例会において、中村前会長と岡野前幹事

が卓話で、替え歌を披露されました。あれをしないといけないのかと思うと今から大変滅入ってしまいます。１年後の最終 

例会での会長幹事卓話では、普通に話をさせて頂きたいと思いますので、皆さま、どうかご理解のほど、よろしくお願いいた

します。 

              ・・・ クラブ運営フォーラム ・・・ 

              令和 5年7月3日（月） 於：セントレジスホテル 

 

〇クラブ運営部門 藤井 宏明 委員長 

 

今年度、クラブ運営委員会としては会長方針に基づき、「融和」をスローガンとして活動して 

 参ります。老若男女問わず様々な会員構成になってきた昨今、船場らしい和気藹々とした 

クラブの風土を大切にしつつも、高潔さやしっかりとした軸をもった運営を心がけますので、 

皆様１年間宜しくお願い申し上げます。 

 

 

 

〇規定情報研修委員会 中村  一 委員長 

 

前年度の会長職の経験を活かし、当クラブの細則や内規で現在では運用が難しくなっている内容、

また、新たに追加すべき内容について、理事会へ修正・変更・追加（案）の提出をしたいと考えており

ます。是非とも皆様からもクラブのルールで何か疑問に思われる点がございましたら、当委員会まで

お知らせ頂けますと幸いでございます。皆様にとってわかりやすいクラブのルールづくりにより、 

よりいっそう皆様にとって楽しいクラブライフとなるよう、宮原副委員長、岡野委員とともに務めて 

参りますので、この 1年間、どうぞ宜しくお願い申し上げます。 



 

 

〇会報広報委員会 大島 弥生 委員長 

 

会報・広報委員会としては、現在マイロータリー登録数は 92.1%となりました。あと 3名の方に 

ご登録いただけますと 100％になります。 

当クラブの例会出席率も 100％になろうとしていますので、当クラブのマイロータリー登録数も 

今年度中に 100％を目指します。 

また、登録後には、是非マイロータリーをご覧ください。マイロータリーを見ますと、ロータリーが 

推奨する 5つのクラブ委員会の中の「公共イメージ委員会」が当委員会にあたると思います。 

その広報活動の項目に、「クラブのプロジェクトや活動について、地域社会の人々に伝える事で、 

クラブの公共イメージを形作ること」とありました。今年度は、週報やホームページ上で、クラブや 

各委員会主催行事を、できるだけ速やかに内外に情報発信できるように取り組みたいと思っております。 

今年度から始まる「同好会活動」に 1度はお邪魔し、体験レポートを書きたいと思っておりますので、各同好会の 

リーダーの方は私までご一報ください。 

 

 

〇親睦委員会 中井  崇 委員長 

親睦委員長の中井です。林会長から、親睦を重視する趣旨のご発言が出る度に胃がキリキリと 

痛む想いですが、精一杯務めさせて頂きますので、１年間どうぞよろしくお願いいたします。 

 今年度は、コロナが５類に移行した後にスタートする最初の年度ということで、これまで自粛を余儀

なくされていた様々なイベントを復活させる一年になろうかと思います。その象徴的な行事として、 

８月２６日にバーベキュー大会が行われます。先日会場へ下見に行って参りましたが、林会長の 

差配と拘りにより、私自身経験したことのないようなパーベキューが行われることが予想され、今から 

ワクワクしております。このバーベキュー大会で弾みをつけて、１年間走り抜けたいと思っております。 

 

 

 

〇会員増強委員会 坂本 田鶴子 委員長 

 

会員増強委員長を拝命しました坂本でございます。どうぞよろしくお願いいたします。 

今期の増強のスローガンは、「会員ひとりひとりが RC を楽しむことにより、是非船場 RC に誘いたい」

そんな会員の方を一人でも増やすこと。」こちらで参ります。 

こちらは、5 月に開催された地区の増強セミナーからの情報なのですが、1905 年にポール・ハリスが

RC を立ち上げた時、急速な成長をとげたことはご存じでしょうか？1905 年にスタートし、1 年後には

80名に、5年後 1800名、20年後には 11万人になった、と言われています。なぜ、ここまで発展した

のか？その理由は、「その頃の会員は、本当に自分のクラブに満足していた。ひとりひとりが楽しんで

いた」というんですね。こんなすばらしいところはない！自分だけが入っていては、申し訳ない。周りの人にも伝えたい。 

そんな風に、どんどん広がっていった、ということです。今は時代が違いますが、そんなクラブに少しでも近づけたら素敵だ

な、と思っております。今期は同好会も始まります。親睦委員長の中井さん、HP を担当されている会報広報委員長の大島さ

んとも協力させていただきながら、増強活動を進めて参ります。 

体験例会は通常通り開催していきます。いずれにせよ、当然のことながら、私一人の力では到底無理なので、是非、皆さま、

ご協力をお願いいたします。年長の方々にも是非お願いしたいですし、特に、特に若手の方々、是非、ご協力をお願いいた

します。いずれにせよ、おひとりおひとりが楽しまれることが増強につながると思っておりますので、そんなことに注力をしな

がらやって参ります。どうぞよろしくお願いいたします！ 

 

 



 

             ７月理事会報告 

         令和５年7月３日（月）於：セントレジスホテル 

 

 

 

 

 

         ☆☆☆ ２０２３～２０２４年新年度会員懇親会 ☆☆☆ 

                   令和５年７月３日（月） 於：セントレジスホテル大阪 

 

                                司会 中井  崇 親睦委員長 

◎ 開会挨拶 林  拓 会長 

◎ 乾 杯  中村  一 直前会長 

◎ ご挨拶 

中井親睦委員長の司会により、突然の指名にも関わらず、多くの 

会員の方に新年度に相応しい有意義なお話をして頂きました。 

◎ 閉会ご挨拶 藤井 宏明 副会長 

◎ 手に手つないで♪ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. 6 月会計報告 承認  

 

2. 会計監査について（7/10 実施） 承認  

 

3. 大丸のお中元について 

        例年（宛先）大丸松坂屋百貨店 業務本部 総務部秘書室 宛 

内容）\5,000 を心斎橋RC と折半し支出（約\2,500）  承認  

 

4. 事務局員の夏季賞与について 承認  

   

5. 今年度 当クラブ「ロータリー賞」 目標について 承認  

 

6.  同好会設立について 承認  

 

         

 ☆次回７月２４日（月）例会予定 

         ・委員会卓話：国際奉仕・R財団・米山・SAA・戦略計画 

         ・第１回親睦委員会 6階「橘の間」13：40～14：40 


